



**Paqui Vives.**

Profesora y delegada sindical de FECCOO Exterior en en Instituto Cervantes de Atenas

# Grecia: una Europa diferente

**Resulta paradójico que un pequeño y desahuciado país le esté cogiendo el pulso a esta Europa oxidada de los usureros.**

El paro, la pobreza, la degradación de los servicios públicos, de la sociedad en general -mientras la corrupción campa a sus anchas-, han sido el detonante de un cambio antes temido y ahora esperanzador.

Hay mucha ilusión compartida por las calles de Atenas, a lo largo de veinte años he vivido muchas situaciones determinantes en este país, pero ninguna como la actual porque las palabras **basta** y **dignidad** están en boca de todos.

El panorama político del bipartidismo, con los socialistas clínicamente muertos y los conservadores con su campaña del miedo, ha dado los últimos coletazos demostrando que este sistema caduco ha perdido para la ciudadanía todo tipo de credibilidad y el partido de la izquierda radical SYRIZA se ha quedado a dos escaños de la mayoría absoluta en el Parlamento griego, una apuesta por **lo diferente**, que ha unido como nunca a la gente más dispar.

¿La clave de su éxito? “Ha sabido conectar con el drama y la tragedia del pueblo griego” y “ha tenido la capacidad de generar la ilusión en un horizonte diferente”

El líder de Syriza Alexis Tsipras ha venido hablando de los **partidos de izquierda de los países del sur** como fuerza de transformación de las instituciones **de la UE**, os pongo a continuación extractos de sus discursos

que realmente han envalentonado a la ciudadanía:

- “ No tenemos que cambiar para estar en Europa, es Europa la que tiene que cambiar.”
- “ Hay que luchar contra las políticas de austeridad y poner la primera piedra de modificar la UE para que los derechos de las personas estén por encima de los del capital”.
- “Todo el mundo es consciente que Europa no está en peligro por la izquierda, sino por el ultraliberalismo, las políticas de (la canciller alemana Angela) Merkel”.
- “Hay menos miedo en las instituciones europeas de lo que a través de los medios se dice”

Este es el talante del nuevo presidente del gobierno de Grecia considerado **coherente, metódico y hábil** y que ya ha tenido que demostrarlo desde el mismo día del juramento del cargo- solo por lo civil, -no olvidemos que estamos en un estado confesional por Constitución-, o la diplomacia al más alto nivel, impidiendo la aprobación de nuevas sanciones a Rusia en la escalada bélica de Ucrania.

Para relanzar la economía, será necesario un programa de inversiones públicas a nivel europeo. El equipo de expertos de Syriza calcula que el principio del



fin de la austeridad en Grecia requiere 1.300 millones de euros, que cubrirían las necesidades básicas de la población más afectada por la crisis y servirían para **eleva el salario mínimo**, tanto Tsipras como su ministro de Economía Varufakis se han puesto ya a ello.

Entre las propuestas de Tsipras figura también “la renacionalización de servicios privatizados como el agua, la electricidad o el transporte y la nacionalización de algunos bancos. “Los necesitamos para inyectar liquidez a la economía real”

Hay ilusión por salir de este agujero, al que hemos llegado por las políticas de austeridad impuestas, la gente se ha sentido demasiado tiempo como conejillos de indias en el laboratorio económico europeo. Es tiempo pues de reconocimiento de lo que ha fallado por parte de la UE, del reconocimiento debido al esfuerzo del pueblo griego y todos deseamos que en el reto que se tiene por delante, **los interlocutores estén también a la altura de las circunstancias.**

Seremos un grano de arena en el desierto, pero hay que buscar el agua para que se apague la sed, el “más de lo mismo”, no sirve. De momento el líder de Syriza ya se ha convertido en el referente de la mayor parte de la izquierda europea y española. Toda Europa lo tiene en su mente. Y, desde ahora, aún más. ✓